

# Syxperiane booste sa croissance en rationalisant son infrastructure avec Nutanix

Face à l'évolution vers le SaaS et à une concurrence accrue, Syxperiane a repensé son infrastructure en optant pour la plateforme Nutanix. Cette transformation a permis à l'ESN nantaise de rationaliser ses coûts, améliorer ses performances et renforcer sa croissance, tout en simplifiant l'administration de ses datacenters.

Acteur clé dans le domaine de la revente et de la mise en œuvre de progiciels de gestion (ERP, CRM, SIRH) et de solutions BI, Syxperiane est une ESN nantaise qui accompagne les entreprises dans leur transformation digitale. Créée en 2007, la société déploie les solutions en mode « on-premise » ou hébergé, avec un service complet d'installation, de maintenance et d'hébergement via ses propres datacenters. En 2021, elle a enrichi ses services d'intégrateur et musclé sa croissance territoriale avec le rachat d'une société lilloise. Forte désormais de 210 collaborateurs, cette acquisition a permis à la société de propulser son chiffre d'affaires de 8 M€ en 2021 à 24 M€ en 2023.

# Le contexte

L'acquisition réalisée en 2021 a certes contribué à l'explosion du chiffre d'affaires de la société. Mais ce n'est pas la seule explication. Face à un marché qui évolue vers le SaaS et une concurrence accrue sur les offres d'hébergement, Syxperiane a en effet repensé sa stratégie afin d'optimiser ses coûts opérationnels et gagner en flexibilité. « Avec cette acquisition en 2021, nous sommes passés de 70 à 250 VM, hébergées sur cinq datacenters répartis entre Lille et Nantes. Les infrastructures existantes, de type trois-tiers, arrivaient en fin de vie. Nous en avons donc profité pour revoir intégralement notre stratégie, rationaliser nos coûts et gagner en agilité », indique Vincent Rialland, responsable du service infrastructure & hébergement de Syxperiane.

En pratique, la société a décidé de réduire son parc à deux datacenters, basés à Nantes. Parallèlement, elle a fait le choix de l'hyperconvergence de la plateforme Nutanix pour moderniser son infrastructure.

# La solution

« Compte tenu de la nature des logiciels de gestion hébergés, le moindre dysfonctionnement peut impacter les activités de nos clients de manière très significative. Nous avions donc besoin d'une infrastructure résiliente, performante, sécurisée et qui puisse monter en charge facilement pour accompagner nos ambitions de croissance, sans remise en cause à chaque fois de l'existant », explique Vincent Rialland. « L'hyperconvergence répondait à tous nos critères et quitte à choisir une solution, autant prendre celle du leader du marché. Nous avons donc opté pour la plateforme Nutanix, en abandonnant au passage notre hyperviseur existant au profit de AHV ».

#### Secteur

· Services IT

### Localisation

· Nantes (44)

## Site Web

www.syxperiane.com

#### Bénéfices

- · Réduction des coûts opérationnels (-60 %)
- Amélioration des performances et de la résilience
- · Simplification de l'administration (tâches réduites de 4 h à 30 min)
- Réduction de l'empreinte environnementale du numérique : passage de 6 à 2 racks
- · Meilleure satisfaction client

## **Produits**

- Nutanix Cloud Infrastructure
- AHV Virtualisation

#### **Applications**

· Infrastructure d'hébergement

La migration s'est déroulée en plusieurs étapes, avec un focus sur la consolidation des infrastructures de Lille vers Nantes. Nutanix a apporté son soutien pour le dimensionnement des plateformes et l'accompagnement tout au long du processus. L'infrastructure cible se compose de deux sites de production actifs-actifs, avec six nœuds Nutanix sur un site et cinq sur l'autre, garantissant ainsi une haute disponibilité des services.

Toujours en cours, la migration a déjà permis à Syxperiane de réaliser des économies substantielles, avec une réduction de 60 % des coûts opérationnels et un gain de place significatif dans ses datacenters, en passant de six à deux racks. La société a aussi accéléré et fiabilisé ses déploiements avec Nutanix Calm (désormais renommé NCM Self-service) et réduit sa consommation d'énergie et d'émission de  $CO_2$  grâce à la rationalisation de ses infrastructures.

## Et demain?

Vincent Rialland reconnaît d'autant plus volontiers qu'il est ravi d'avoir fait le choix d'une infrastructure Nutanix qu'il ne mesurait pas vraiment à l'époque tous les avantages qu'elle allait lui apporter, notamment en termes de simplicité d'administration. « La console unique a été une grande découverte : nous sommes passés de quatre heures à 30 minutes sur les tâches d'administration », explique-t-il. « Aujourd'hui, nous disposons d'une infrastructure homogène, intégralement pilotée à partir d'une seule console, ce qui nous a permis de rationaliser aussi les compétences et de gagner en réactivité ainsi qu'en souplesse d'intervention sur les solutions de nos clients. Autre découverte à l'usage : le support Nutanix est d'une réactivité incroyable ! Et bien entendu, nous avons gagné en performances, ce qui se traduit aussi par une meilleure satisfaction de nos clients ».

Fort de ce socle robuste, performant et scalable, Vincent Rialland est beaucoup plus serein sur la capacité de ses équipes à gérer le quotidien et à faire face aux imprévus. « Nous sommes clairement mieux armés désormais pour poursuivre notre croissance et attirer de nouveaux clients, tout en continuant à rationaliser nos opérations et à anticiper les futures évolutions du marché », conclut le responsable du service infrastructure & hébergement de Syxperiane.

Grâce à Nutanix, nous avons non seulement gagné en performances et en réactivité, mais aussi en simplicité d'administration et en coût opérationnels. Aujourd'hui, forts d'une infrastructure homogène, résiliente et scalable, nous sommes clairement plus sereins sur notre capacité à gérer le quotidien et anticiper l'avenir.

Vincent Rialland, responsable du service infrastructure & hébergement de Syxperiane

## **NUTANIX**